

Cuaderno de Bitácora

Ha salido un centenar de recortes sobre la Carta de los 57. La carta misma (primera o segunda) apareció en *El Día*, *El Financiero*, *El Nacional*, *El Norte*, *El Sol de México*, *El Universal*, *Excélsior*, *La Jornada*, *La Voz de Michoacán (Acento)*, *Macrópolis*, *Novedades (El Semanario)*, *Ovaciones (Atbenea)*, *Proceso*, *Siempre*, *Unomásuno*, *Vuelta*.

Algunos de los 57 escribieron o hicieron declaraciones adicionales sobre el mismo tema: Huberto Batis, José de la Colina, Salvador Elizondo, Andrés Henestrosa, Jorge Hernández Campos, Eduardo Lizalde, Margarita Michelena, José Emilio Pacheco, Fernando del Paso, Octavio Paz, Sergio Pitul, Gabriel Zaid.

También escribieron o se manifestaron en favor de la petición: José Agustín, José Avelino Arenas, René Avilés Favila, María Baranda, Manuel Blanco, Óscar de la Borbolla, Luis Felipe Brice, José Luis Caballero, Jairo Calixto Albarrán, Susana Campos, Gabriel Careaga, Sergio Cárdenas, Gerardo de la Concha, René Delgado, Daniel Dueñas, Felipe Ehrenberg, José Ramón Enríquez, José María Espinasa, José María Fernández Unsain, Ileana Godoy, Miguel Ángel Granados Chapa, Luis Ignacio Helguera, Pedro Luis Hernández, Eduardo Langagne, Gabriel Larrea, Rafael López Castro, Elva Macías, Edgar Mason, Jorge Meléndez, Silvia Molina, Víctor Manuel Muñoz Patrarca, Humberto Musacchio, Ramón Obón León, Leticia Ocharán, Rafael Ramírez Heredia, Raymundo Ramos, Martha Robles, Andrés Ruiz, Bernardo Ruiz, Agustín Sánchez González, Fernando Sánchez Mayáns, Alejandro Sandoval, Esther Seligson, Ignacio Solares, Paco Ignacio Taibo I, Arturo Trejo Villafuerte,

Tomás Urtusástegui, Edmundo Valadés, Andrés del Val, Juan Villoro.

Publicaron caricaturas o declaraciones de apoyo: Eko, El Fisgón, Helioflores, Kemchs, Magú, Naranjo, Pit, Rius, Rocha.

En los mismos periódicos, así como en la Agencia France Presse, Canal 11, Canal 13, Época, Siglo XXI (Guadalajara), Radio Red, hubo noticias y reportajes, algunos firmados por Mauricio Ávila Romero, Eduardo Camacho, Dolores Corrales, Mauricio Flores, Verónica Flores Aguilar, Juan Hernández, Pilar Jiménez Trejo, Elda Maceda, Rosario Manzanos, María Elena Matadamas, Renato Ravelo, Patricia Rosales, Angélica Téllez, Alejandro Toledo, Salvador Torres, Patricia Velázquez Yedra, Patricia Zama.

La petición tuvo el apoyo de la Asociación de Escritores de México, la Sociedad General de Escritores de México y la Sociedad Mexicana de Caricaturistas y el Instituto Mexicano del Derecho de Autor.



Mujer tlabcuilo (Códice Telleriano - Remense, hacia 1550).